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「パスをつなぎ合わせる」 カイセイ塗装 代表
令和７年度三条商工会議所青年部会長

山田 賢
　私は少年サッカーチームのコーチを務めてお
り、子どもたちにサッカーを教える上でも、事
業所においても「パスを回すこと」を大切にし
ております。第22代目の青年部会長を拝命す
るにあたり、サッカーでいえば「後半22分、
さあここで攻めるぞ」という心境ですが、サッ
カーの攻撃においてパスを回すこと、事業にお
いては人と人がコミュニケーションや行動とい
うパスを回すことは非常に重要です。来年度は
青年部会長の責任の重さを噛みしめながら、青

年部というフィールドで、しっかりパスをつなぎ
合わせられるよう務めて参りたいと存じます。
　私のモットーは「とにかく、楽しまなければは
じまらない」です。青年部入会当時に所属し楽し
く活動させていただいた「まちの活性化委員会」
で実施したような、地域の大人も子ども楽しめる
ような事業を実施するなど、楽しい一年としてい
けるよう、皆様のご協力をお願いします。

次期会頭選考委員会設置

第32期へ準備はじまる常議員会第32期へ準備はじまる常議員会
　当所常議員会が11月
29日に開催され、次期
会頭選考委員会の設置及
び委員予定者の選任、部
会の統合再編計画、第
32期議員定数の変更計画など11議案を審議、
承認した。
　現体制の第31期役員・議員の任期は2025年
10月31日をもって満了するため、第32期会頭
の選考にあたり今期も次期会頭選考委員会を設
置して人選する。次期会頭選考委員会は総務委
員会構成メンバー（各部会長）と専務理事の
13人で構成する。
　部会の統合・再編計画では第32期において
現行12部会から10部会に統合・再編するもの
で、第32期は「工業」、「建設」、「（仮）卸商
業」、「（仮）飲食・サービス」、「（仮）小売商
業」、「（仮）専門サービス」、「金融」、「（仮）自
動車関連・運送」、「印刷紙器関連」、「鐵鋼」の
10部会となる。これに伴い常議員・議員定数
の変更も予定する。

　兼古耕一会頭は開会で
「三条商工会議所会頭と
して皆さんを代表して、
先日は（株）マルト長谷川
工作所の100周年の記念
式典に出席させていただ
いた。今月半ばには（株）共栄鍛工所の第三新鍛
造工場の竣工式に参加させていただいた。こちら
はすでに第二工場で実証されている無騒音、無
振動という革新的な鍛造工場をさらに進化させ、
通常は非常に高くなりやすい工場内の気温を抑え、
音と振動、作業環境に配慮した革新的な鍛造工
場として竣工した。このように勢いのある地元企
業の式典に参加さていただき、地域の歴史、産
業の蓄積の力を改めて実感した」と、前向きな事
業活動を進める市内事業所を称えた。
　この日の会議ではほかに、観光・サービス業
部会が食品ロス削減の啓発活動として宴会の最
初の30分、最後の10分は食事を楽しむ時間と
する「三条3010運動」について石川友意部会
長が説明し、運動への賛同を求めていた。

※ は10月の業況DIとの比較。　±5未満は横ばい（　　）、±5以上15未満（　　　）、±15以上（　　　）

全業種 建　設 製　造 卸　売 小　売 サービス

全
国

11月の業況（前年同月比）
▲16.3 ▲12.6 ▲20.4 ▲19.0 ▲23.2 ▲8.5

先行見通し（3ケ月先の見通し） ▲14.6 ▲11.7 ▲18.6 ▲13.4 ▲20.4 ▲8.9

北陸
信越

11月の業況（前年同月比）
▲22.0 ▲26.5 ▲34.9 ▲19.0 ▲28.6 ▲5.9

先行見通し（3ケ月先の見通し） ▲31.1 ▲35.3 ▲37.2 ▲28.6 ▲25.0 ▲27.5

業況DI は、個人消費の伸び悩み続き、横ばい圏内
先行きは、年末年始商戦への期待から上向き基調

11 月 全 産 業 D I の 推 移

※DI値（景況判断指数）について
DI値は、売上・採算・業況などの各項目につい
ての、判断の状況を表す。ゼロを基準として、プ
ラスの値で景気の上向き傾向を表す回答の割
合が多いことを示す。従って、売上高などの実
数値の上昇率を示すものではなく、強気・弱気
などの景気感の相対的な広がりを意味する。
DI=（増加・好転などの回答割合）
　-（減少・悪化などの回答割合）
業況・採算:（好転）-（悪化）　　
売　　上:（増加）-（減少）

LOBO調査とは…
LOBO調査は、商工会議所のネットワークを活
用して、各地域の「肌で感じる足元の景気感」
を全国ベースで毎月調査しています。
前月の業況・売上・採算・仕入単価・従業員の状
況及び、業界として当面する問題などについて調
査した集計結果をリアルタイムでご覧になれます。

調査期間:令和6年11月14日～20日
調査対象:全国の326商工会議所が2,475企業にヒアリング

11月LOBO調査（商工会議所早期景気観測）

全産業合計の業況DIは、▲16.3（前月比+0.9ポイント）
　製造業は、堅調な自動車関係や鉄鋼関係を中心に改善した。卸売業は、農畜産水産物関係の育成不振が続く一方、足元では天候の安定
に伴い、先月の大幅悪化から改善した。建設業は、公共工事の下支えで横ばい圏内にとどまったが、深刻な人手不足を訴える声が多い。サー
ビス業は、消費者の節約志向が続く中、電気代等のコスト増が重荷で悪化し、小売業は、買い控えの影響が根強く、力強さを欠いている。
　原材料価格に対する価格転嫁は一定の進捗が見られるものの、人材確保に向けた労務費や円安基調、電気代等の高騰に対する転嫁は引
き続き追い付いていない。また、実質賃金の伸び悩みで消費者の生活防衛意識は高く、個人消費の伸び悩みが続き、中小企業の業況は横
ばい圏内となった。

先行き見通しDIは、▲14.6（今月比+1.7ポイント）
　断続的に続く原材料価格や電気代の高騰、最低賃金の引き上げによるコスト増が続く中、深刻な人手不足や価
格転嫁の遅れなど、長期的な経営課題の山積は続いている。
　一方、冬の賞与増加やクリスマス・忘新年会需要などの年末年始商戦による売上拡大が見込まれる。また、経済
対策による電気・ガス代等の補助や給付等、政府の後押しも期待され、先行きは若干の上向き基調が見込まれる。

BSN特番

『燕三条？三条燕？ プライド合戦2024』大晦日放送！
　BSN新潟放送では、12月31日（火）に特別番組『燕三条？三条燕？　プライド合戦2024』
を放送します。「金物の町」として交流が深い燕市と三条市ですが、燕は職人のまち、三
条は商人のまちとして江戸時代から対立意識があったと言われています。そんな両市を、
どちらが魅力的か番組で取り上げます。
　三条市にはフリーアナウンサー原千晶さん、燕市にはお笑い芸人チャンカワイさんが、
注目の企業やグルメをリポート。良きライバルでありパートナーでもある両市の魅力を発
信します。



未 来を創る、若 手 仕 事 人 図 鑑
INTERVIEW
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遊び心で若手社員を獲得
　建築資材や工具、現場で働く職人のための用品などを取り扱う専門
商社で、近年ではオリジナルブランド「剣

つるぎ

謙
けん

心
しん

」で燕三条産の刃物の
販売も手掛けている。
　坂井謙介社長は「燕三条の皆様の力を借り創設した燕三条産刃物の
オリジナルブランドが剣謙心。既存のプロ向け商材、輸入のオリジナ
ルブランドに加え、一般消費者も意識した国産のオリジナルブランド
として全国、世界に打って出ていくため、剣謙心をきっかけに海外展

示会への出展など海外販路の開拓にも着手した」という。坂謙は創業の昭和39年から鉋や鑿など
の刃物を取り扱ってきた背景があり、剣謙心の商品は国内だけでなく代理店を通じて中国、台湾、
韓国、アメリカ、カナダなどでも販売されている。
　剣謙心の知名度向上に一役買っているのが、同社が三条市曲谷地内に設置したバギーコース「剣謙
心ベースキャンプ」。もともとは役員所有の山荘のある山林だったが、整備のために導入したバギーの

楽しさを大勢の人に体験してもらおうと一般開
放したところ、今では下田郷で楽しめるアウト
ドアアクティビティの１つとして県内外の人たち
に利用されるようになった。山荘の補修やサウ
ナの設置などさらに整備を進め、来春には１棟
貸しの民泊施設としても稼働する予定で、「コア
なアウトドア好きと、その家族が同時に楽しむ
ことができる」がコンセプトとなっている。坂
井社長は「バギーコースの整備や、サウナの設
置なども自社で行った。建築工具など自社商品
を実際に使うことで商品知識が深まるなど、さ
ながら実地で行う社員研修のようだった」と振
り返った。
　バギーコースに惹かれて「剣謙心」に興味を
持つ人も多く、バギーコースに携わりたいと門
戸を叩き採用された若手社員もいるという。坂
謙では「社員の誰もが仕事を楽しむことがで
き、地域社会を明るくリードする会社であり続
けます」を目標としており、仕事を楽しもうと
いう遊び心で設置したバギーコースが、顧客だ
けでなく若手社員獲得にも奏功した。

特別休暇が属人化防ぐ
　坂謙では自社求人サイトを開設するなど人材確
保にも注力している。坂井社長は「専門知識が必
要なプロ向け商材が多く、取扱アイテム数も多い
ため社員が一人前になるまで数年はかかる。先手、
先手で、地元で働き続けてくれる人を採用してい

く」という。
　人材確保という意味で
は、特別休暇制度（フリ
ーバカンス）もユニーク
だ。在職３年以上から在
職年次に応じて営業日に
連続３日〜５日の休暇を
取得できる制度で、一定
の報告義務を果たせば航
空チケット代の補助を受けることもできる。坂
井社長は「年に一回、仕事から少し離れて好き
なことに没頭したり、新しい発見をしてもらい
たい。ワークライフバランスの充実がリフレッ
シュだけでなく、社員の成長につながれば」と
考えている。フリーバカンスの副次的効果とし
て、業務の属人化を防ぎ、多くの社員が安心し
て休暇を取得できる雰囲気も醸成されたという。

プラスアルファ提供できる
メーカー商社へ
　坂井社長はこうして人材を確保しながら「専
門商社から、我々が必要と考えるモノを自ら企
画し提供できるメーカー商社のような会社を目
指したい。建設資材関連では熱中症対策が現場
の大きな課題。そこに貢献できるようなプラス
アルファの価値を提供していきたい。オリジナ
ルの価値を創造し提供することで利益を確保し、
しなやかな組織をめざす」と展望していた。

〈所在地〉
三条市嘉坪川1-4-10
TEL：0256-34-1131　
URL：https://sakaken.net/
Youtube：
�https://www.youtube.com/channel/UCma5Lw27Ds906QMZV79yNtQ

剣謙心（株）
URL：https://tsurugi-kenshin.jp/　

（株）坂謙
代表取締役社長

坂井 謙介氏

94

本社 〒955-0055 新潟県三条市塚野目2149番地
TEL（0256）34-5111（代）  FAX（0256）34-5114
E-mail : office@kanechu-nozaki.jp
柳 川 工 場  TEL（0256）38-5371
塚野目工場  TEL（0256）32-3666

鐵の総合デパート
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新入会員のご紹介

事業所名 代表者 所在地 事業内容 所属部会名

間中刃物鍛錬所 間中　俊輔 埼玉県春日部市永沼 包丁 工業

（株）スリー 桑野　一哉 新潟市中央区
上大川前通

Web支援（Webサイト制作、
採用サービス支援）、デザイン 諸業

Jupiter 伊藤　文枝 三条市須頃 飲食 観光・
サービス

（株）セネカ 金子　昌平 三条市桜木町 金物卸売業 金物卸

（株）シュガー 上坂　　徹 三条市東裏館３ 社交ダンス用品
（服、シューズ、雑貨一式） 一般卸

池田誠司 池田　誠司 新潟市江南区
亀田緑町 保険業 金融

ラミコジャパン（株）
三条営業所 霜鳥　正樹 三条市三竹３ 設備管理・点検、衛生商品 諸業

M’s BUILD（株） 目黒　良祐 三条市中新 建築工事 建設

（株）燕三条 結城　靖博 三条市一ノ門１ トレーディングカードの製作・販売、 
イベント企画・運営およびゲーム事業 商業

長谷川隆功税理士事務所 長谷川隆功 三条市西裏館１ 税理士 諸業

（敬称略）
一般社団法人新潟県商工会議所連合会

令和７年度 新潟県の産業振興施策に対する要望

　当所など県内16の商工会議所で構成する一
般社団法人新潟県商工会議所連合会（会頭・福
田勝之新潟商工会議所会頭）は10月15日、花
角英世知事に「令和７年度　新潟県の産業振興
施策に対する要望」を提出した。要望内容は右
に記載の８つの大項目で、新規の「原子力発電
所立地地域の発展について」は、「原子力発電
所立地地域である当県がその役割に応じたメリ
ットを享受して発展できる仕組みづくり」を国
に働きかけるよう求めるもの。
　県央地域関連では国道289号、403号をはじ
めとする「県央基幹病院設置に係る道路環境整
備」や「新潟県工業技術総合研究所の機能拡
充」など。
　花角知事は要望会で、「県内経済は総じて持
ち直しているという認識でありますが、個別に
みれば、業種によって大変厳しい状況に置かれ
ているところもあるし、
また全体的に物価の上
昇、あるいは人材の確
保で多くの企業が苦し
い状況にあると認識し
ております。こうした
状況にある事業者への
支援、これは商工会議
所の皆さんとしっかり
連携を図りながら、県
としてもしっかり支え
ていく努力をしてまい
りたいと思っておりま
す。来年度予算に向け
ての要望につきまして
は、実務的にもやり取
りをしながら、しっか

り来年度予算に最大限反映できるようにして参
りたい」と述べた。

要望内容は、以下の通り。

１�．商工会議所の維持・強化に対する支援
２�．中小企業・小規模事業者に対する支援施策
の拡充・強化

３�．地域産業の育成・振興施策の拡充
４�．中小企業・小規模事業者等の人材確保・育
成支援の拡充

５．原子力発電所立地地域の発展
６�．産業の発展を支える社会資本の整備等
７�．上越新幹線・北陸新幹線の有効活用に向け
た取組の強化

８．観光振興の取組強化

塚野目・

　どの企業でも直面している『人手不足』。解
決策としてDXを始めとした業務効率化や、人
手不足解消のため女性・高齢者などの潜在労働
力の確保などが挙げられています。しかし、そ
もそも自社のどこに問題があり、どこが滞って
いるのか（業務のボトルネックはどこか）を把
握しなければ、適切な解決手段はとれません。

　この講座では自社業務を改めて振り返り、自
社のボトルネックを把握することで業務効率化・
生産性向上の糸口を見出します。
　専用サイトで動画を視聴いただく
オンライン配信方式で、いつでも視
聴でき、社内研修でもご活用いた
だけます。ぜひ、ご活用ください。

動画でいつでも学べる！

自社業務におけるボトルネック発見講座【オンライン動画配信】
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若者がワクワクする第一次産業とは

食品関連部会先進地視察

全国の女性会から2,530人が参集

第56回「全国商工会議所女性会連合会滋賀全国大会」

　全国商工会議所女性会連合会などが主催する
第56回「全国商工会議所女性会連合会滋賀全
国大会」が11月７日、８日に滋賀県大津市で
開かれ、三条商工会議所女性会からは４名が参
加した。
　11月８日に滋賀県立芸術劇場びわ湖ホール
で開かれた全国大会には、全国商工会議所女性
会連合会の畠山笑美子会長や、日本商工会議所
の小林健会頭、三日月大造滋賀県知事らも参
集。第23回女性起業家大賞・第４回エクセレ
ント賞授賞式も同時開催されたほか、記念講演
会では、大津市、大本山石山寺で女性初の座主

　当所食品関連部会
は11月13日、長岡市
で水産養殖と水耕栽
培を同じシステムで
行う「アクアポニッ
クス」を事業化して
いる（株）プラントフォームを見学する先進地視
察事業を実施した。同社ではチョウザメの陸上
養殖を行いながら、魚が排出する有機物を含ん
だ水でレタスやイチゴなどを水耕栽培する植物
工場を運営。県内スーパーなどに出荷しており、
第一次産業に対して抱かれやすいネガティブな
イメージを払拭し、若者がワクワクするような先
進事例として注目されている。
　農業従事者の減少と高齢化による収穫率の減
少、今秋のコメ不足に代表される食糧の高騰、

　当所青年部は11月22
日、臨時総会を開いて令
和７年度会長にカイセイ
塗装代表の山田賢

ただし

氏を選
出した。山田氏は1981
年生まれの43歳、青年部には平成27年度に入
会し、平成30年度に地域交流委員長、令和元
年度に幹事、令和５年度に専務理事、令和２年、
３年、４年、６年の各年度に副会長を歴任した。
　臨時総会で、結城靖博選考委員長は「山田賢
君は約９年間の青年部活動で、地域交流委員
長、副会長、専務理事と会の先頭に立って引っ
張ってきていただいた。少年サッカーチームの
コーチとしても地域社会に非常に貢献している

となった鷲尾龍
りゅう

華
げ

氏が「石山寺と紫式部『源氏
物語』」の演題で講演した。

品不足は喫緊の課題
であり、電気料金や
農業資材の高騰がさ
らに追い打ちをかけ
ている。（株）プラン
トフォームの山本社
長はこういった課題を解決するため新たな食糧
生産システムを構築、実現したといい、自社の
事業について熱っぽく語った。
　植物工場は①「大規模工場による進出」②
「効率化が図れる生産技術の導入」③「大量生
産に対応する販路の確保」が求められるため、
新規参入が厳しく価格競争が激しいという厳し
い一面もあるが、魚を育んだ水や有機物を循環
させて栽培する植物工場のモデルは近未来を見
ているようだった。

人材であることから、次年度会長に推薦する」
と推薦理由を述べ、満場の拍手で山田氏の次年
度会長選出を承認した。
　山田氏は総会で、「三条商工会議所青年部会
長の責任の重さを噛みしめながら、一年間がん
ばっていきたい。芸能人のタモリさんが『仕事
は楽しく、遊びは真剣に』という名言を残され
ているが、私はこれ
を座右の銘として仕
事でも、青年部活動
においても生かして
いきたい。楽しい一
年にしましょう」と
あいさつした。

青年部だより

令和７年度会長に山田賢
ただし

氏（カイセイ塗装）

ため池の水全部抜いてみた大作戦with三条YEG
　当所青年部交流活性
化委員会は11月３日、
三条市下保内、下保内
山村広場内の中央ため
池で「ため池の水全部
抜いてみた大作戦with三条YEG」と銘打
った生き物調査事業を行った。地域の子ど
もたちに自然と触れ合う機会を提供すると
ともに、里山の生態系や国内在来種および
外来種を取り巻く諸問題を学ぶきっかけを
と開催したもの。当日は三条市内の小学生
や保護者ら70人ほどが参加した。
　維持管理のため池の水を抜く「かいぼり」
を行い、干上がった池に潜む生き物を子ど

もたちが捕獲して調査
する予定だったが、前
日の雨により水位が上
昇したため、子どもた
ちは池の中に入らず、
池で捕獲した生き物や
里山の自然を観察する
内容に切り替えた。そ
れでも、参加した子ど
もたちは体長50cm以
上はあろうかというマゴイや、フナ、アメリ
カザリガニ、水生昆虫に触れたり、講師役
のにいがた里山研究会の人たちから説明を
受け、地元の自然環境について学んでいた。

青年部だより

特定社会保険労務士

商工会議所会員向け保険制度

・ビジネス総合保険

・業務災害補償プラン

・休業補償プラン

・海外PL保険　等
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※「法律相談」「事業承継相談」「知的財産権相談」「Ｍ＆Ａ相談」は開催日７日前迄に予約が無い場合は中止となります。
　（予約締切日が燕三条産業カレンダー休日の場合は、その前日迄にご予約ください。）

三条商工会議所専門家相談日
秘密を厳守しておりますのでお気軽にご相談ください!

まずはお電話にてお申し込みください。
TEL 0256-32-1311

7（火） 15（水） 10（金） 27（月）
8（水）

15（水）
随時お受けしております 随時お受けしております随時お受けしております

ご相談
無料

税理士による
税務・消費税
対策相談

弁護士による
法律相談

M＆A相談
社労士による労務相談

行政書士による行政書士相談

知的財産権相談

貿易相談
BCP相談

日本政策金融公庫による
資金繰り相談

事業承継
相談

相談時間:10:00～12:00 ※一部時間が異なります。
会　　場：三条商工会議所３Ｆ相談室
（資金繰り相談のみ2F日本政策金融公庫三条支店）1月

※13：00～16：00 と

令和7年

84年の歴史刻む印章、遊べるスタンプも
　三条市内に多い姓に特化した認印の充実が、
地域に根差してきた84年の歴史を物語る。実印
など一点ものの印章づくりは歴史と技術に裏打
ちされた真骨頂。近年ではスポーツ、動物など
をモチーフにしたオリジナルデザインスタンプ
も人気がある。印章づくりに加え、データ印の
修理など、あらゆる判子の悩みに答えてくれる。

店名（有）平凡堂印房　 住所 三条市本町１丁目７-５　 TEL 0256-
33-2012　 FAX 0256-32-6555　 駐車場 あり（お声がけくださ
い）　営業時間 ８:30～19:00（土曜日は18:00）　 定休日 不定休

※会員事業所の情報を無料掲載します。御希望の方はTEL32-1311へお知らせください。

- D A T A -

地域に支持され、愛されている
会員事業所を紹介。

知っておきたい 

三条三条のの会社・お店会社・お店


